Kooperation im Stadtrat Speyer





Fraktionsvorsitzende



Dr. Sarah Mang-Schäfer Fraktionsvorsitzende

Frau Oberbürgermeisterin Stefanie Seiler Maximilianstraße 100 67346 Speyer

Prüfantrag "Zeit ist Leben – Jeder kann helfen!" zur Einführung einer Notfallrettungs-App nach dem Vorbild der Berliner Feuerwehr

Sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin,

wir bitten darum, den folgenden Prüfantrag auf die Tagesordnung der Sitzung des Stadtrats am 29. Juni 2023 zu nehmen:

Wir bitten um die Prüfung der Einführung einer Notfallrettungs-App nach dem Vorbild der Berliner Feuerwehr. Im Rahmen der Prüfung sollen die Rettungskräfte der Speyerer Blaulichtfamilie eingebunden, die Praktikabilität gemeinsam diskutiert und die Kosten abgeschätzt werden. Parallel sind auch Aspekte des Datenschutzes und weitere rechtliche Themen zu berücksichtigen.

Zeit ist Leben – Jeder kann helfen! Wenn Menschen in der Öffentlichkeit gesundheitliche Probleme haben zählt manchmal jede Minute. Diese Vorfälle könnten bei den vermutlich bevorstehenden Hitzesommern zunehmen. Wenn andere Personen in der Nähe sind und vom dem Notfall Kenntnis erhalten, steigt die Wahrscheinlichkeit des Eintreffens eines Ersthelfers / Ersthelferin vor den Rettungskräften und damit in einem solchen Extremfall die Überlebenswahrscheinlichkeit der betroffenen Person.

Die Berliner Notfallrettung hat für die Bürgerinnen und Bürger eine App freigeschaltet, in der durch die Leitstelle auf akute Notlagen hingewiesen und freiwillige Ersthelfer, die sich in der Nähe befinden und die App freiwillig nutzen, anonymisiert über ihr Smartphone darüber informiert werden. Die App muss für die

Dr. Axel WilkeBahnhofstraße 7
67346 Speyer
www.cdu-speyer.de

Hannah Heller
Pappelweg 21
67346 Speyer
www.gruene-speyer.org

Dr. Sarah Mang-Schäfer Habsburgerstraße 11 67346 Speyer www.swg-speyer.de Bürgerinnen und Bürger selbstverständlich kostenlos und sicher sein. Möglichweise kann diese Funktion auch im Rahmen der bestehenden App "Mein Speyer" implementiert werden.

Wenn die Prüfung des Antrags zur Einschätzung kommt, dass mit einer solchen App in Speyer auch nur ein Leben gerettet werden kann, erachten wir sie für sinnvoll!

https://www.berliner-feuerwehr.de/ihre-sicherheit/praevention/katretter (https://kurzelinks.de/cimp)



Hier ein weiteres Beispiel aus dem Landkreis Südliche Weinstraße: https://portal.mobile-retter.org/regionen/landkreis-suedliche-weinstrasse (https://kurzelinks.de/fdzf)

Mit freundlichen Grüßen

gez.

Dr. Axel Wilke Hannah Heller Dr. Sarah Mang-Schäfer Frank Hoffmann CDU Grüne SWG CDU

vorgestellt von der CDU

Dr. Axel WilkeBahnhofstraße 7
67346 Speyer
www.cdu-speyer.de

Hannah Heller Pappelweg 21 67346 Speyer www.gruene-speyer.org Dr. Sarah Mang-Schäfer Habsburgerstraße 11 67346 Speyer www.swg-speyer.de